

## Arbeitsmaterialien für Erzieherinnen und Erzieher

Kinder spielend fördern, Wissen spannend vermitteln! – Kreative Ideen und Materialien für Krippe, Kindergarten, Kita und Hort

## Spielideen, Lernspaß & Förderimpulse – Kinder unter 3 Jahren – Ausgabe 29

Ein Herbstwald aus Tüchern

Susanne Martin



### Produkthinweis

Dieser Beitrag ist Teil einer Printausgabe aus der „Kreativen Ideenbörse Kindergarten“ der Mediengruppe Oberfranken – Fachverlage (Originalquelle siehe Fußzeile des Beitrags)

► Alle Beiträge dieser Ausgabe finden Sie hier.



### Piktogramme

In den Beiträgen werden – je nach Fachbereich und Thema – unterschiedliche Piktogramme verwendet.

► Eine Übersicht der verwendeten Piktogramme finden Sie hier.



### Haben Sie noch Fragen?

Unser Kundenservice hilft Ihnen gerne weiter:

Schreiben Sie an [info@edidact.de](mailto:info@edidact.de) oder per Telefon 09221 / 949-204.

Ihr Team von eDidact



## Ein Herbstwald aus Tüchern

### Kompetenz- und Bildungsbereiche:

Alter der Kinder:

Anzahl der Kinder:

Räumliche Voraussetzungen:

Materialien:

Kosten:

Vorbereitungszeit:

Durchführungszeit:

- Bindung, soziale und emotionale Kompetenz: Geborgenheit erleben; Freude, in der Gemeinschaft und selbstständig etwas zu erleben und zu entdecken
- Körperbezogene Kompetenz: Körpergrenzen erfahren; Grundbewegungsarten festigen; taktile Wahrnehmung ansprechen
- ab 8 Monaten
- 1 bis 6 Kinder
- Gruppenraum
- Seile
- Klammern
- bunte Chiffontücher
- –
- 5 bis 10 Minuten
- 10 bis 20 Minuten

### Vorbereitung:

Spannen Sie Seile in ca. 50 Zentimeter Höhe und im Abstand von ca. 20 Zentimetern auf einer abgegrenzten Strecke auf. Diese Strecke sollte so breit sein, dass mindestens ein Kind in der Breite und zwei Kinder in der Länge Platz haben, um darunter durchzuklettern. Befestigen Sie mit Hilfe der Klammern Tücher an den Seilen, so dass ein dichter Tücherwald entsteht. Für jedes Kind sollte noch ein Tuch zum freien Experimentieren übrigbleiben.



#### Hinweis:

Bringen Sie die Seile nur an festen Gegenständen an, die nicht umfallen können. Das ein oder andere Kind wird an einem Tuch oder am Seil ziehen. Daher ist es wichtig, dafür zu sorgen, dass in diesem Fall keine Verletzungsgefahr besteht.

### Entdeckungsphase für Kinder bis 8 Monate:

Auch die Kleinsten können schon mit den Tüchern experimentieren. Halten Sie eines über das Kind und bringen Sie es leicht in Bewegung. Das Kind wird versuchen, danach zu greifen. Ermutigen Sie es dazu, das Tuch auch einmal selbst zu halten und zu erkunden. Auch eine schöne taktile Erfahrung ist es, wenn das Tuch über Gesicht, Arme und Hände gezogen wird. Wenn es die Zeit erlaubt, bietet es sich mit dem Tuch auch an, auf dem Wickeltisch am ganzen Körper taktile Reize zu setzen.